

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Peter Otto aus Lübeck

Donnerstag, 9. Februar 2023

„Wir brauchen einen Seelsorger.“ Ich fahr sofort ins Krankenhaus. Eine junge Frau, Mitte 20, liegt im Sterben. Ihre Mutter ist da. Das Ärzte-Team ist mit der Behandlung am Ende. Sie haben keine Hoffnung mehr. Die Mutter wird um ihre Zustimmung gebeten: Die lebenserhaltenden Maßnahmen sollen beendet werden.

Sie kann und will ihre Tochter nicht aufgeben, sagt ihr Herz. Doch der Verstand weiß: Die Ärztinnen und Ärzte haben alles getan. Sie muss ihre Tochter gehen lassen und sagt leise: „Ja.“ Ob ich beten darf, frag ich. „Gerne“, sagt die Mutter. „Ich kann es nicht mehr.“

Den ganzen Tag hat sie mit Gott gerungen. Hat in der Krankenhauskapelle eine Kerze angezündet und hart mit Gott gesprochen, gebettelt und gefleht. Ich bete kurz. Dann schweigen wir miteinander und begleiten ihre Tochter in den Tod, während die Geräte abgeschaltet werden. Sanft schläft sie hinüber. Die Nulllinie auf dem Überwachungsmonitor sagt uns: Sie hat es geschafft.

Das Pflegepersonal befreit die eben Verstorbene von Beatmungsschlauch und Überwachungsgeräten; wir sitzen nebenan in einem separaten Raum. Sie erzählt von ihrer Tochter und spricht vom Glauben. Vom Hoffen und Bangen. Vom Ringen mit Gott, an dem sie festhält. Trotz allem. Und in diesem Moment wirkt sie heil und fast gelassen, obwohl sie doch so viel Schmerzvolles erlebt hat.

Eigentlich wurde ich ja als Seelsorger gerufen. Aber in dieser Nacht bin ich derjenige, der richtig viel von dieser Mutter lernen kann.